

# *Concentrados en la esperanza*

NARRADOR: JIM YOUNG

MAIA CHERRY, UNA ESTUDIANTE AFROAMERICANA DE veinticinco años, es un rayo de esperanza en Detroit. Pero cuando ella vino a este mundo, no había mucha esperanza para ella. Cinco años antes, los disturbios raciales habían despedazado la ciudad.

Nacida de una madre soltera, Maia es la más joven de cinco hijos. Estudiante excepcional, le encantaban los deportes y obtenía buenas notas en la escuela —la mayor parte de las veces. Pero cuando ella no obtuvo la atención que necesitaba de su ocupada madre, tuvo montones de problemas. «No tengo ninguna motivación, de ahí el por qué no tenía un comportamiento uniforme —dice ella—. No era feliz. A veces pensaba en el suicidio». Luego Maia encontró un camino en la oscuridad: «supe que la vida tenía que ser algo más que esto —dice—. De manera que comencé a leer la Biblia, a ir a la iglesia y dejar que Dios dirigiera mis pasos». Ella se alegra de que sus pasos la condujeran a Focus: HOPE.

Focus: HOPE nació en la carretera de Selma a Montgomery, Alabama. En 1964, el Padre Bill Cunningham había viajado al Sur en respuesta a la petición de ayuda del Dr. Martin Luther King, empeñado en construir la armonía racial. Para el Padre Cunningham, participar en esa histórica marcha le dejó una huella imborrable. Tres años después, en el verano de 1967, cuando vio que su propia

ciudad estaba siendo destruida, supo en su corazón que tenía que encontrar un modo de desarrollar la armonía racial en Detroit. Una de sus feligresas, Eleanor Josaitis, una ama de casa que había criado a cinco hijos, se sintió conmovida por la apasionada dedicación de Cunningham en contra del racismo, la pobreza y la injusticia. En 1968, el Padre Cunningham renunció a su empleo de maestro, mientras que Eleanor dejó su cómoda vida de los suburbios y se mudó con su familia al volátil centro empobrecido de Detroit. Comenzaron sencillamente, alimentando a la gente en el sótano de una iglesia. «Sentíamos que teníamos la responsabilidad moral de darles de comer a los niños y a los ancianos», dice el Padre Cunningham. Desde entonces hemos incursionado en la lucha contra el racismo, ofreciéndole a los jóvenes las destrezas que necesitan para conseguir buenos empleos y crear una vida mejor para sí mismos.

Luego de treinta años de trabajo arduo, Focus: HOPE ha crecido hasta convertirse en un emporio benéfico que incluye un centro tecnológico con los últimos adelantos el cual ofrece un programa de mecánica y cuatro compañías manufactureras, así como un centro de distribución de alimentos, un preescolar y una guardería infantil. Focus: HOPE ha transformado el paisaje de Detroit y se ha convertido en un motor de la renovación económica de la ciudad.

Todo el mundo con quien se encontraba el padre Cunningham era saludado con una invitación, «venga y únase a nosotros». Millares de voluntarios lo hicieron. Uno de esos voluntarios fue Hulas King. Vino de visita y se quedó un año. Como director de los programas de compañerismo en la industria para la Sección de Unigráficas de EDS, Hulas era un «ejecutivo de préstamos» para Focus: HOPE. El

programa de préstamos ejecutivos es una de las vías con que EDS brinda ayuda a las comunidades. Les Alberthal, Presidente de EDS, proviene de un pequeño pueblo donde todo el mundo se conoce y donde ayudar al vecino era, como dice él, «tan natural como sacarse las botas de vaquero». Alberthal alienta este sentido de vecindad entre sus noventa y cinco mil empleados que se ofrecen de voluntarios en todas partes del mundo, viviendo la filosofía de que las comunidades sanas van de la mano con las empresas sanas.

«EDS es conocida como un sistema integrador. Estamos ayudando a integrar jóvenes de minorías en la sociedad en general mediante adiestramiento técnico —dice Hulas—. Nuestra asociación corporativa con Focus: HOPE nos ayuda a alcanzar esa meta». En Focus: HOPE, los estudiantes utilizan los equipos más avanzados, reciben una genuina experiencia laboral, y aprenden con los mejores maestros. Mecánicos jubilados de Detroit los supervisan, ayudándoles a convertirse en perfectos mecánicos industriales y en los mejores maquinistas del mundo. «Desde la fundación del centro tecnológico en 1981, más de cinco mil jóvenes han terminado estos programas, saliendo de la pobreza y prosperando en sus vidas. Para los muchachos que una vez estuvieron amparados por el servicio de Bienestar Social y deambulando por las calles, eso es un futuro increíble», dice Hulas.

Durante el año que Hulas estuvo en Focus: HOPE, pasó la mayor parte del tiempo con los estudiantes. Cuando Maia lo vio por primera vez se quedó sorprendida. «Tratamos con millares de personas importantes en Focus: HOPE, incluso con presidentes de compañías; pero por lo general son blancos. Hulas es una de las personas importantes y es negro. ¡Yo me quedé impresionada!», dice ella.

Poco después, Hulas se puso en contacto con Maia, y se creó una relación especial de mentor y discípula. «Él me preguntaba cómo me iba, qué tal eran mis notas, y me daba algún consejo. Me dijo “concéntrate y haz tu trabajo, llega a tiempo, y sé responsable. Sé una persona generosa en un 110 por ciento —dice ella—. Él me explicó cómo, siendo una joven negra, puedo hacerle frente al racismo y al sexismo, pero aun así debo ser una dama y nunca rebajar mis criterios». Hulas también ayudó a Maia a adquirir una perspectiva realista de la vida: «No esperes que alguien te estreche la mano después que hagas algo —diría él—. Tu recompensa vendrá. Simplemente haz lo mejor que puedas, mantente activa, y disfruta tu vida». Lo que Maia apreciaba más era saber que Hulas estaba ahí a su disposición para ayudarla. «Si necesitas cualquier cosa, cualquier cosa que sea, déjame saber», le diría. Hulas ciertamente conoce la importancia de ayudar al prójimo. «Crecí en el Este de St. Louis, una de las ciudades más pobres de Estados Unidos. Todos compartíamos la misma pobreza, de manera que nos manteníamos juntos. Cuando un chico se salía de la raya, toda la comunidad se ocupaba de disciplinarlo —cuenta Hulas y agrega—: Poder ayudar a estudiantes y luego tener el placer de observarlos asumir puestos de responsabilidad es realmente maravilloso. Cuando los formas para que se valgan por sí solos, ellos pueden volver y ayudar a alguien más». Esta continuidad es parte de lo que hace el oficio de mentor tan gratificante.

Maia tiene grandes planes respecto al modo en que ella quiere ayudar a otros jóvenes de Detroit. Habiendo terminado sus estudios universitarios, espera doctorarse algún día. Después de eso, se propone levantar su propio negocio

y trabajar en el mundo corporativo durante un tiempo. Finalmente quisiera dedicarse a impartir una enseñanza que incluya las disciplinas académicas, la asistencia social y el modo de pensar. «Quiero que los estudiantes de escuela secundaria sepan que la Ingeniería no es tan difícil como la gente cree», dice. Maia reconoce enseguida que ella no es un fenómeno para las Matemáticas: «exige práctica».

«Hay tantos jóvenes que ni siquiera saben cuáles son sus posibilidades. Montones de chicos que se frenan pensando “yo no podría hacerlo”. Yo quiero que sepan que si uno tiene el deseo, ¡uno puede lograrlo!»

Perseverando en la tradición del padre Cunningham de invitar a otros a unírsele, Maia alienta a otros a venir a Focus: HOPE. «Si todos cooperamos, podemos hacer de Detroit algo grande», dice. Desde el Dr. King al padre Cunningham, de Hulas a Maia: la gente se está acercando unos a otros y haciendo realidad los sueños.

A lo largo de los años, el padre Cunningham y Eleanor Josaitis enfrentaron muchas dificultades en Focus: HOPE. Cuando las cosas se ponían difíciles, compartían un ritual particular que los alentaba a seguir adelante. Calladamente, sin que nadie lo advirtiera, se intercambiaban un centavo. La sencilla inscripción «En Dios confiamos» los ayudaba a recordar que nunca estaban solos.

Prosiguiendo con su liderazgo en Focus: HOPE, Eleanor contaba hace poco un relato en el funeral del Padre Cunningham. Ella les pidió a los dolientes reunidos que pensarán en él cuando vieran un centavo y así su espíritu seguiría viviendo para siempre. A la semana siguiente, varios camiones del Ejército entregaron más de un millón de centavos en Focus: HOPE. Uno por cada una de los millones de vidas a las que él había llegado.

*Haz una carrera de la humanidad...y edificarás un mundo mejor  
en el cual vivir.*

DR. MARTIN LUTHER KING JR.

Acércate y ayuda a alguien a encontrar el camino del triunfo. Las compañías que quieran crear asociaciones que les brinden a los jóvenes el don de la tecnología y esperanza a sus comunidades, deben llamar a Lloyd Reuss en **Focus: HOPE** al 313-494-4430.

# Enfoque: ESPERANZA

• Nutrir • Compromiso Apasionado • Responsabilidad Romal • Esperanza • Éxito

## HISTORIA

El presidente de EDS, Les Alberthal, viene de un pequeño pueblo de Texas donde todos se conocen y ayudar al vecino es "tan natural como ponerse las botas de vaquero". El anima a sus 95,000 empleados para vivir su saludable filosofía en la cual comunidades y negocios saludables van de la mano. Esta es la historia de cómo un ejecutivo de EDS, Hulas King hizo una gran diferencia en la vida de los jóvenes en Focus: HOPE en Detroit donde el centro de arte y tecnología entrena a estudiantes de secundaria a convertirse en ingenieros de fabricación y maquinistas. "Desde la fundación del centro en 1981, más de 5,000 personas jóvenes an salió de la pobreza y avanzado en sus vidas" dice Hulas "Para los niños que alguna vez estuvieron en la organización bienestar y caminando por las calles ese es un futuro increíble". Para Maia Cherry, una de las estudiantes guiadas por Hulas, la atención personal y el estímulo que ella recibió fueron tan valiosos como la formación técnica. "Ahí tantos jóvenes inteligentes que ni siquiera conocen su potencial ", dice Maia. "Quiero que sepan, que si tiene el deseo, pueden hacerlo! "

## ACCIÓN

### Artes del Lenguaje

- Recluta voluntarios para llevar a cabo un programa técnico de capacitación en informática para estudiantes.
- Invita a un dibujante, arquitecto o persona con experiencia en software CAD para que lo demuestre.
- Estudia cómo utilizar el programa informático EDS Unigraphics para diseñar automóviles.
- Invita a un ejecutivo prestamista a hablar con los estudiantes sobre su experiencia con un programa.
- Invita a un gerente de relaciones comunitarias de la empresa a hablar sobre su programa de aprendizaje.

### Estudios Sociales

- Lee sobre empresarios como Andrew Carnegie que ayudaron a mejorar la sociedad.
- Investiga el papel que los mentores han jugado en la vida de los empresarios exitosos.

### Servicio Comunitario

- Organiza un proyecto de recolección de centavos para apoyar a una causa digna o un proyecto de clase. Pon una meta; invita a la escuela y la comunidad para unirse. Pide al periódico que invite a sus lectores.
- Desarrolla asociaciones con mentores de educación empresarial y empresas locales. Envíales la historia de Focus: Hope y sugiere que soliciten más información (<http://www.focushope.edu>, Voluntarios y Comunidad Alcance: 313.494.4343, [voluntario@focushope.edu](mailto:voluntario@focushope.edu))
- Organiza una "convención de invención" en tu escuela. Localiza tecnología y otros patrocinadores y socios para que los estudiantes trabajen con ellos. Invita al público a asistir a una ceremonia de premiación durante una noche de "puertas abiertas".

## Preguntas de Reflexión

1. Si fueras Maia Cherry, ¿por qué estarías más agradecido?
2. Hulas King fue más allá de lo que su trabajo a requerido, dándose a sí mismo ¿Por qué?
3. ¿Te gustaría convertirte en un ejecutivo prestamista algún día? ¿Por qué o por qué no?

## Lecciones Que Puedes Aprender

1. Cuando nos acercamos y ayudamos a otros, podemos hacer realidad los sueños de todos.
2. Si tienes ganas de algo, puedes hacerlo.
3. Los ejecutivos prestamistas de las empresas son un recurso valioso para la comunidad.